

## **FACULTAD DE BIOÉTICA**

De Alba, J., & Tarasco, M. (2017). *La bioéthique au Mexique: histoire et derniers développements*. Journal de Medecine Legale Droit Medical, 4(1), pp. 67-79.

**Resumen.** La bioética mexicana empezó formalmente en 1933, con la primera maestría y la CONBIOETICA. En la actualidad, en México existen leyes que, aunque aún son incompletas, muestran cómo el gobierno y todo el país han ganado conciencia en cuanto a la importancia de la bioética durante los últimos 23 años.

Aunque existen unas cuantas universidades e institutos de capacitación en bioética en toda la República Mexicana, así como algunas leyes locales que se han propuesto y aprobado, es obvio que en todo el país se han llevado acciones en este rubro. Esto se logró gracias a la ley publicada en diciembre de 2011 sobre la obligación y el deber de cada establecimiento para la atención médica de contar con un Comité de Bioética con bioeticistas, lo que motivó a diferentes profesionales a estudiar y obtener grados académicos en bioética. La creciente necesidad de legislación impulsará la presentación de propuestas de ley. Tras un breve resumen sobre la evolución de la bioética en México, este artículo describe los avances legales que han tenido lugar con el paso de los años en varios temas, tales como la clonación, la reproducción asistida, la eutanasia, entre varios más.

**Résumé:** La Bioéthique mexicaine commençait formellement au 1993 avec le premier cours de Master et la CONBIOETICA. Aujourd’hui le Mexique a des lois qui, bien que pas complètes, découvrent qu’en 23 ans le gouvernement et le pays entier ont pris conscience de l’importance de cette science.

Même si l’on peut voir que les Universités et Instituts de formation en Bioéthique sont dans très peu d’états du pays, de même que des lois locales dont la formation n’est pas hétérogène, l’on peut constater que des actions sur le sujet se prennent dans tout le pays.

Cela a été réussi grâce à la loi publiée en Décembre du 2011 sur le devoir de tout centre de santé d'avoir un comité de Bioéthique avec des Bioéthiciens, ce qui a poussé à étudier et à obtenir des degrés académiques. Ce ne sera qu'avec le développement du besoin que les différentes lois se complèteront. Après un bref développement de l'évolution de la bioéthique au Mexique, cet article décrit les évolutions en matière juridique qui ont eu lieu depuis les années, sur des sujets divers comme le clonage, la reproduction assistée, l'euthanasie, entre autres.

**Abstract.** Mexican bioethics began formally in 1993 with the first Master course and the CONBIOETICA. Today Mexico has laws that, although not complete, show how the government and the whole country have become aware of the importance of Bioethics in the past 23 years.

Although there are few Universities and training Institutes in Bioethics around the Mexican Republic, as well as few local laws which have been proposed and approved, it is obvious that actions on the subject are taken all over the country. This was achieved through the law published in December 2011, on the obligation and duty of every health center to have a Bioethics Committee with Bioethicists, which prompted different professionals to study and obtain academic degrees on bioethics. The growing need of legislation will give way to law proposals. After a brief account of the evolution of bioethics in Mexico, this article describes the legal developments that have taken place over the years on various subjects such as cloning, assisted reproduction, euthanasia, among others.